



# アカギ

わーきゃぬ木

令和4年度  
学校だより 9月号  
奄美市立小湊小学校  
令和4年9月28日発行

校訓： かしこく たくましく たくましく

## 楽しく充実した2学期に！ 校長 竹平 勝志

夏休みが終わり、子どもたちの元気な顔が学校に戻ってきました。保護者・地域の皆様には、夏休み期間中、子どもたちの生活を見守って下さり、ありがとうございました。おかげ様で大きな事故もなく、無事2学期を迎えることができました。

今年の夏は、大島高校野球部の初の全国高校野球鹿児島大会決勝進出に大いに湧きました。残念ながら、鹿児島実業高校に2-3で惜しくも敗れ、春夏連続の甲子園出場はなりませんでしたが、最後まであきらめず粘り強くプレーする選手の姿に、大きな感動をもらいました。また、奄美・沖縄の世界自然遺産登録から一年を迎えた7月26日には、「奄美大島世界遺産センター」オープンのニュースも伝えられました。子どもたちはいろいろなことを感じる事ができたのではないかと思います。

さて、2学期は、81日間という1年間の中で一番長い学期です。秋季大運動会、市陸上記録会や音楽発表会、餅つき大会、生活科・社会科・総合見学、持久走大会など、多くの行事も計画されています。楽しく充実した2学期になるよう、教職員一同力を合わせて取り組んでまいります。今後とも御理解・御協力をよろしくお願いいたします。

1学期の反省をもとに、2学期は、次の内容を中心に学校経営を進めます。

- 1 確かな学力の定着
  - (1) NRT及び全国学力量習状況調査分析結果の活用
  - (2) 授業を通じた職員研修の充実
    - 学力向上重点取組の共通実践
  - (3) 学習習慣の定着
    - ◎ **ひと勉・宿題の充実**
    - ◎ **読書活動の充実**
- 2 生徒指導及び人権教育・道徳教育の充実
  - (1) ◎ **あいさつ、返事、場に応じた正しい言葉遣いの指導の徹底**
  - (2) いじめ問題を考える週間の取組の充実
- 3 体力・気力づくり、保健・安全指導の充実
  - (1) ◎ **体力づくりの充実**
    - 授業の充実、一校一運動「かけ足、なわとび」の取組の継続
    - 朝の体力づくり、「チャレンジ鹿児島」への挑戦
  - (2) 保健・安全指導の充実
    - ◎ **生活リズムの定着（早寝・早起き、朝ごはん）**
    - ◎ **校内外における事故防止**
    - ◎ **熱中症・感染症への対応**

※ ◎の内容は、学校と家庭が連携して取り組む内容です。

## 今年も豊作でした。 御協力ありがとうございました

8月7日(日)、川畑賢一さんの指導のもと、児童・保護者・地域の方々・奄美看護福祉専門学校学生さん達に御協力いただき、稲の脱穀作業を行いました。今年もたくさんの餅米を収穫することができました。

稲作の締めくくりは子供たちが楽しみにしている11月12日(土)の餅つき大会です。



また、脱穀後の稲わらは小湊の伝統行事である綱担ぎのための縄ない(9月9日)、綱担ぎ(9月10日)に使用しました。3年ぶりの行事で子供たちはホラ貝を吹いたり鐘を鳴らしたりして、「十五夜どー」と大きな声をかけながら集落内を練り歩き、厄払いを行った後、海岸で担いできた綱を燃やし、海に流しました。

まーの広場での縄ない



## ありがとうございました ～PTA奉仕作業～

9月24日(土)16時から運動会に向けてのPTA奉仕作業を行いました。児童・保護者・奄美看護福祉専門学校の学生さん(15名)や地域の方々等、総勢50名余りの皆様が校庭の草取りや整備・運動会準備等の作業に取り組んでくださいました。

保護者・地域の皆様、御協力ありがとうございました。



子供たちも、ミノや一輪車を使って除草した草運び等を頑張りました。

運動会の看板設置のための正門の支柱を設置や正門周辺の除草作業をしていただきました。奄美看護福祉専門学校の学生さんたちにテントの設置もしていただきました。



## 地域貢献活動(ボランティア) ありがとうございました

9月25日(日)、小湊・名瀬勝間の護岸工事を行っている三浦建設さんが、地域貢献活動の一環として校庭の整備をしてくださいました。重機等を使い、校庭の水はけの悪いプール側の整備を午前中かかってしていただきました。厳しい暑さの中、作業していただいた6名の方々に感謝の気持ちでいっぱいです。

## 先輩方、ボランティア作業 ありがとうございました

正門周辺の外壁のペンキ塗りや、ブロックがひび割れている場所の補修をしていただきました。

日の出会の皆様には毎月土曜授業の緑の時間に花壇の手入れをしていただいています。今月は正門周辺の除草作業を重点的にしていただきました。

正門の周辺が明るくなりました。運動会に向けて準備万端です。ありがとうございました。



## 結 ～心を1つに とどけ想い つなげ絆～

10月2日(日)に第75回創立150周年記念秋季大運動会を開催します。本年度も新型コロナウイルス感染拡大防止の観点から、規模を縮小して開催することとなりました。頑張る子供たちの姿をぜひご覧ください。

なお、参観される際は下記の注意事項をご参照ください

- 1 期日 令和4年10月2日(日)  
9:00～11:50  
【雨天順延 10月3日(月)】
- 2 場所 本校運動場



八月踊り保存会・奄美看護福祉専門学校のみなさんとの八月踊り練習

～ 来場者の方々へのお願い ～

 <b>体調チェックにご協力ください</b> Please check condition	 <b>手指の消毒</b> Disinfect hands	 <b>近くの会話は小声で</b> Small voice
	 <b>一定の距離をとる</b> Social distance	 <b>手洗い・マスク着用</b> Wash hands, Wear mask

## 10月の行事予定

- 1日(土) 運動会準備 17:00～
- 2日(日) 第75回創立150周年記念秋季大運動会
- 3日(月) 振替休日 運動会予備日
- 4日(火) 身体計測① ALT来校
- 5日(水) 海岸清掃 クラブ活動⑥
- 8日(土) 土曜授業 日の出会との花づくり
- 10日(月) ㊦スポーツの日
- 14日(金) ショート避難訓練 ALT来校
- 24日(月) 校区内清掃 ALT来校
- 26日(水) 市小学校陸上記録会(6年生参加)
- 28日(金) ALT来校

※ 校内読書月間

家庭学習・生活状況実態調査 8日～14日

※ 9月から行事予定は安心安全メールでも配信しておりますので、ご活用ください。